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ОБЛАДАТЕЛЕЙ ПРЕМИИ
DOCENDO DISCIMUS НАЗВАЛИ В ВГУ

В НОМЕР

ТОРЖЕСТВЕННАЯ ЦЕРЕМОНИЯ ВРУЧЕНИЯ
ЕЖЕГОДНОЙ УНИВЕРСИТЕТСКОЙ ПРЕМИИ

ПРОШЛА 24 НОЯБРЯ.

В актовом зале университета состоялось торжественное
расширенное заседание Совета университета, приуроченное к
112-летию со дня основания нашей альма-матер. В рамках
мероприятия были подписаны договоры о сотрудничестве. Парт-
нерами университета стали Национальный художественный
музей, управление Государственного комитета судебных экс-
пертиз Республики Беларусь по Витебской области, Витебская
областная коллегия адвокатов, управление Следственного ко-
митета Республики Беларусь по Витебской области, гимназия
№1 г. Витебска имени Ж.И. Алфёрова, гимназия №3 г. Витебска
имени А.С. Пушкина.

С приветственным словом выступила ректор Валентина Бога-
тырёва, доктор экономических наук, профессор.

«Наш университет всегда готовил и готовит высококвалифи-
цированные кадры для общества и государства. Я уверена, что
ничего бы этого не было, если бы не тот потенциал, которым
славится профессорско-преподавательский состав ВГУ», – от-
метила Валентина Васильевна.

Завершился совет университета награждением доктора фи-

лологических наук, профессора Анны Михайловны Мезенко,
которой было присвоено звание «Почетный профессор Витеб-
ского государственного университета имени П.М. Машерова».

Далее началась церемония вручения специального приза универ-
ситета «Docendo discimus». Но прежде, чем перейти к награждению
победителей в номинациях, Валентина Богатырёва вручила нагруд-
ный знак «За адзнаку» доценту кафедры зоологии и ботаники Лео-
нарду Михайловичу Мержвинскому, кандидату биологических
наук, доценту.

«Факультетом года ВГУ» был назван факультет социальной
педагогики и психологии (декан – Сергей Анатольевич Мото-
ров, кандидат исторических наук, доцент).

Победителем в номинации «Руководитель года ВГУ» стали
Елена Владимировна Соротокина, специалист деканата
ФОИГ, начальник отдела международных связей с 2013 по
2022 годы; Ирина Александровна Качмар, заведующий науч-
ной библиотекой; Галина Владимировна Разбоева, заведую-
щий редакционно-издательским отделом.

Продолжение на 2-й стр.
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 «Кафедрой года ВГУ» гума-
нитарного профиля стала ка-
федра психологии (заведу-
ющий – Сергей Леонидович
Богомаз, кандидат психологи-
ческих наук, доцент);  «Кафед-
рой года ВГУ» естественнона-
учного профиля – кафедра
химии и естественнонауч-
ного образования (заведую-
щий – Ольга Михайловна Ба-
лаева-Тихомирова, кандидат
биологических наук, доцент).

В номинации «Преподаватель
года ВГУ»  гуманитарного про-
филя среди профессоров спе-
циальный приз был вручен за-
ведующему кафедрой мировых
языков Ирине Павловне Зай-
цевой,  доктору филологичес-
ких наук, профессору. В номина-
ции «Преподаватель года ВГУ»
естественнонаучного профиля
среди профессоров –  заведую-
щему кафедрой экологии и гео-
графии Геннадию Геннадье-
вичу Сушко, доктору биологи-
ческих наук, профессору.

В номинации «Преподава-
тель года ВГУ» гуманитарного
профиля среди доцентов луч-
шим был назван заведующий
кафедрой психологии Сергей
Леонидович Богомаз, канди-
дат психологических наук, до-
цент. В номинации «Препода-
ватель года ВГУ» естественно-
научного профиля среди до-
центов – доцент кафедры хи-
мии и естественнонаучного об-
разования Татьяна Алексан-
дровна Толкачёва, кандидат
биологических наук, доцент.

В номинации «Преподава-

тель года ВГУ» гуманитарного
профиля среди преподавате-
лей победителем была объяв-
лена старший преподаватель
кафедры психологии Юлия
Леонидовна Поташёва. В но-
минации «Преподаватель года
ВГУ» естественнонаучного про-
филя среди преподавателей –
старший преподаватель ка-
федры химии и естественно-
научного образования Алек-
сандр Николаевич Дударев.

В номинации «Молодой уче-
ный ВГУ» победителем стала
заведующий кафедрой мате-
матики Татьяна Борисовна
Караулова, кандидат физи-
ко-математических наук.

Специальным призом в но-
минации «Проект года ВГУ»
были награждены рабочая
группа по развитию мате-
риально-технической базы
университета (руководитель –
проректор Андрей Иосифович

Раловец); команда КВН ВГУ
«Обратите внимание» (руко-
водитель команды – Дмитрий
Игоревич Беляков, педагог до-
полнительного образования
ОСТиКДД).

Победитель в номинации «За
вклад в развитие молодежного
научного движения» – декан
факультета химико-биологи-
ческих и географических наук
Татьяна Александровна Тол-
качёва, кандидат биологичес-
ких наук, доцент.

В номинации «За вклад в
патриотическое воспитание» –
специалист по сопровождению
учебного процесса учебной
лаборатории инженерной фи-
зики кафедры инженерной
физики Владимир Алексан-
дрович Голубев.

Приз в номинации «За вклад в
развитие искусства и культуры»
был вручен декану педагогичес-
кого факультета Инне Анато-

льевне Шараповой, кандида-
ту  педагогических наук, до-
центу; старшему преподава-
телю кафедры русского языка
как иностранного  Татьяне
Сергеевне Денисенко.

В номинации «Талант года
ВГУ» лучшими были названы:
студент ПФ Александр Оле-
гович Малашенко; специа-
лист отдела международных
связей Мария Владимиров-
на Петнянос; студент ФГиЯК
Андрей Алексеевич Кротов;
студент ФФКиС Илья Юрьевич
Воробьёв; студентка ФФКиС
Анастасия Максимовна Ба-
ранова.

Победителями в номинации
«Студент года ВГУ» стали: сту-
дент ФХБиГН Андрей Вале-
рьевич Молотовник и студент
ФГиЯК Андрей Алексеевич
Кротов.

Лучшими в номинации «Спе-
циалист года ВГУ» были назва-
ны: методист учебно-методичес-
кого отдела Наталья Евгеньев-
на Невердасова; комендант
учебного корпуса №1 Лариса
Анатольевна Шлык; повар сту-
денческой столовой Юлия Сай-
дуллаевна Волкова.

В номинации «Комфортно жить
и учиться» специального приза
были удостоены заведующий
общежитием №3 Ольга Олегов-
на Бутковская и уборщик поме-
щений общежития №5 Вера
Николаевна Кривоносова.

Фото Натальи
ТАРАРЫШКИНОЙ.
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«ХТО, КАЛІ НЕ МЫ!»
Пад�та±ой�назвай�напры±анцы�лістапада�на�базе�ВДУ�прайшоў�першы�абласны�патрыятычны�злёт,

я±і�сабраў�прадстаўні±оў��рамадс±іх�аб’яднанняў�і�патрыятычных�±л¾баў.

ПАТРЫЯТЫЧНЫ ЗЛЁТ

Усё пачалося з акцыі «Па-
мяць сэрца» каля памятнага
знака «Ордэн Перамогі», дзе
прысутныя ўшанавалі памяць
загінуўшых мінутай маўчання і
ўсклалі кветкі да манумента.
Студэнтка 2 курса ФГіМК Аліна
Хрыпач прачытала аўтарскі
верш «Вітаю, дзядуля», які на-
пісала Ганна Пятровіч, наву-
чэнка Варапаеўскай сярэдняй
школы Пастаўскага раёна.

Урачыстае адкрыццё злёту
адбылося ў актавай зале ВДУ.
Выпускніца нашага ўніверсітэ-
та, начальнік галоўнага ўпраў-
лення ідэалагічнай работы і па
справах моладзі Віцебскага
аблвыканкама Марына На-
віцкая адзначыла, што пачуццё
патрыятызму аб’ядноўвае не
адно пакаленне:

– Мы любім нашу родную Бе-
ларусь, ганарымся ёй  і робім
усё, каб яна заставалася самым
дарагім месцам на зямлі. Кожны
з нас павінен памятаць мінулае,
гаварыць аб сучасным, спадзя-
вацца на будучыню і, вядома,
шанаваць тое, што маем.

З прывітальным словам вы-
ступіла рэктар Валянціна Ба-
гатырова, доктар эканамічных
навук, прафесар:

– Выхаваннем сапраўдных
патрыётаў займаюцца педагогі.
Прыемна, што падмурак нашага
ўніверсітэта – настаўніцкая пра-
фесія.  Менавіта мы вучым сап-
раўдных патрыётаў. Гонар і жа-
данне захаваць гістарычную
праўду, каб сфарміраваць шчас-
лівую будучыню – гэта і ёсць
сапраўдны патрыятызм.

– Я ўпэўнена ў неабходнасці

і важнасці падтрымкі патрыя-
тычных ініцыятыў. У нас ёсць
каштоўнасці, якія аб’ядноўва-
юць пакаленні, – гэта імкненне
вывучаць гісторыю і не дазва-
ляць перапісваць яе, а таксама
гатоўнасць дзейнічаць так, каб
Радзіма станавілася мацней, а
жыццё кожнага грамадзяніна
было дастойным, – адзначыла
старшыня Віцебскай абласной
арганізацыі РГА «Патрыёты
Беларусі» Вольга Мацюсь.

Затым ваенны камісар
Віцебскай вобласці, падпал-

коўнік Руслан Шкодзін выступіў
з дакладам пра ваенна-палі-
тычную сітуацыю вакол Бела-
русі і ўнутры краіны.

Праграма злёту была насыча-
най. Жадаючыя маглі прыняць
удзел у  фестывалі патрыётаў,
інтэлектуальнай гульні,  прысве-
чанай Году гістарычнай памяці,
а таксама наведаць прэзента-
цыю паспяховых практык гра-
мадскіх аб’яднанняў па патрыя-
тычным выхаванні насельніцтва.

Завяршыўся злёт святочным
канцэртам, у якім прынялі ўдзел у
тым ліку творчыя калектывы ВДУ.

Трэба адзначыць, што гэтае
мерапрыемства не толькі даз-
воліла знайсці сяброў-аднадум-
цаў, але і дапамагло навучэнцам
школ горада і вобласці бліжэй
пазнаёміцца з нашым універсі-
тэтам. У выніку многія хлопцы і
дзяўчаты былі ў захапленні ад
атмасферы, што тут пануе, і па-
абяцалі, што зробяць правільны
выбар і стануць студэнтамі ВДУ
імя П.М. Машэрава.

Алеся МЯДЗІЛЬ.
Здымак Наталлі

ТАРАРЫШКІНАЙ.

АРТ-ОСЕНЬ ВГУ 2022

СЕКРЕТ УСПЕХА – ВЕРА В ПОБЕДУ

Также в эти дни команды пер-
вокурсников всех факультетов
участвовали в конкурсе «Курс мо-
лодого студента». В результате
третье место занял педагогичес-
кий факультет, второе – юриди-
ческий, первое – факультет ма-
тематики и информационных
технологий. А еще команда
ФМиИТ стала победителем
интернет-голосования фото-
проекта «Непохожие 2.0». В чем
секрет успеха ребят? Об этом
рассказал капитан команды Кон-
стантин Крылов.

– С самого начала мы верили
в себя и свою победу, поэтому
у нас все получилось. Подго-
товка к конкурсу была доста-
точно серьезной. Я предложил
идею и написал сценарий. Мы
показали добрую сказку «Ост-
ров сокровищ», в которой рас-
сказали о главных ценностях
нашего университета – знани-
ях и друзьях. Репетировали
немало, узнали друг друга еще
лучше и перед выступлением
уже  стали настоящей коман-
дой единомышленников, пре-

В рамках фестиваля студенческого творчества «АРТ-осень ВГУ 2022»  проходили различные интересные
мероприятия, которые, безусловно, запомнились многим. К примеру, квиз, посвященный

Дню рождения КВН, Открытый чемпионат команд КВН ВГУ,  II этап Кубка ректора по интеллектуальным играм и др.
данных общему делу.

Доброта и харизма, взаимо-
понимание и взаимовыручка,
замечательная идея и проду-
манный сценарий, отличная ак-
терская игра, хорошо подобран-
ные атрибуты и костюмы – это
те главные моменты, которые
помогли нам стать лучшими.
Отмечу, что готовиться к конкур-
су помогали  студентки 2 курса

София Макеенко и Ксения Гав-
рилова, а также студентки 4 кур-
са Юлия Богданович и Алек-
сандра Ордынец, поддержку
оказывали заместитель декана
по воспитательной работе  Сер-
гей Шпаков и декан  Елена За-
лесская.

 Дружба, душевность, доб-
рота – в этом заключается наша
сила. И я убежден, что в буду-

щем нас ждет еще не одна по-
беда. Главное в это верить, и
тогда все получится, – расска-
зал Константин.

Виктория АЛЕКСАНДРОВА.
Фото Анастасии МУРАДОВОЙ.
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Гісторыя каледжа пачалася ў
далёкім 1872 годзе, калі была
адкрыта Полацкая настаўніц-
кая семінарыя. Яе задачай было
забяспечыць кадрамі пачатко-
выя класы школ рэгіёна. Сёння
ж Полацкі каледж рыхтуе спе-
цыялістаў у сферы дашколь-
най, пачатковай і музычнай
адукацыі, па замежнай мове, а
таксама па спецыяльнасці «Ар-
ганізацыя гасцінічных паслуг».
У 2022 годзе каледж быў зане-
сены на Дошку гонару Полацка
і Полацкага раёна.

Узначальвае каледж Тацця-
на Полушкіна, член Савета Рэс-
публікі Нацыянальнага сходу
Рэспублікі Беларусь, «Вы-
датнік адукацыі Рэспублікі Бе-
ларусь», «Заслужаны работнік
адукацыі Рэспублікі Бела-
русь». Таццяна Генадзьеўна –
выпускніца нашага ўніверсітэта
(тады – педагагічнага інстыту-
та імя С.М. Кірава). У 1974 годзе
пасля заканчэння полацкай
школы №13 яна паступіла на
філалагічны факультэт ВДПІ
імя С.М. Кірава. Атрымаўшы
дыплом аб вышэйшай адука-
цыі, вярнулася ў родны горад і
два гады адпрацавала настаў-
ніцай беларускай і рускай
мовы, затым – арганізатарам па-
зашкольнай і пазакласнай рабо-
ты ў полацкай сярэдняй школе
№7. Па конкурсе ў 1981 годзе
Таццяна Полушкіна стала вык-
ладчыкам  Полацкага педагагіч-
нага вучылішча, потым былі па-
сады старшыні прафсаюзнага
камітэта, намесніка па вучэбна-
вытворчай рабоце. З 1999 года
яна займае пасаду дырэктара.

ПОЛАЦКІ КАЛЕДЖ ВДУ ІМЯ П.М. МАШЭРАВА
АДСВЯТКАВАЎ 150-ГОДДЗЕ

Больш за 600 навучэнцаў, 5 спецыяльнасцей, высокапрафесійны калектыў, 78% супрацоўнікаў
якога маюць вышэйшую кваліфікацыйную катэгорыю, – гэта Полацкі каледж ВДУ імя П.М. Машэрава сёння.

А за плячыма – 150-гадовая гісторыя, 17,7 тысяч выпускнікоў, тысячы ўрокаў і мерапрыемстваў,
сотні лёсаў людзей, што прысвяцілі сваё жыццё служэнню педагагічнай прафесіі.

 Ва ўстанове працуюць 88 пе-
дагогаў, большасць якіх з’яў-
ляюцца выпускнікамі каледжа.
Выкладчыкі прымаюць актыў-
ны ўдзел як  у  рэспублі-
канскіх, так і ў міжнародных
навукова-практычных кан-
ферэнцыях, рыхтуюць  наву-
кова-метадычныя артыкулы
для профільных газет і часопі-
саў, перамагаюць на рэспубл-
іканскіх выставах перадавога
педагагічнага вопыту.

Полацкі каледж ВДУ імя
П.М. Машэрава падтрымлівае
сувязі з навучальнымі ўстано-
вамі не толькі Беларусі, але і
бліжняга замежжа: да прыкла-
ду, заключаны пагадненні аб
двухбаковым супрацоўніцтве з
пяццю расійскімі педагагіч-
нымі каледжамі. Да таго ж ка-
ледж удзельнічае ў эксперы-
ментальным інавацыйным
праекце «Распрацоўка і апра-
бацыя электроннага адука-
цыйнага рэсурсу для інтэгра-
цыі ў адзіны адукацыйны рэ-
сурс для ўстаноў ПТА і ССА».

Вялікая ўвага надаецца вы-

хаваўчай і ідэалагічнай працы.
У каледжа ёсць свой музей, а
творчыя калектывы ўстановы
вядомы далёка за межамі По-
лацка, тры з іх маюць званне
народных. Не забываюць там і
пра спорт, адно са значных
дасягненняў апошняга часу –
бронза на рэспубліканскіх спа-
борніцтвах па валейболе ся-
род сярэдніх спецыяльных і
прафесійна-тэхнічных наву-
чальных устаноў. Акрамя таго,
на працягу апошніх дваццаці
гадоў каледж на 100% выкон-
вае кантрольныя лічбы прыему
па ўсіх спецыяльнасцях і без
цяжкасцей размяркоўвае вы-
пускнікоў па розных рэгіёнах
рэспублікі.

Намаганні выкладчыкаў на-
вучальнай установы накіра-
ваны на тое, каб падрыхта-
ваць высокакваліфікаваныя
педагагічныя кадры і выха-
ваць годных патрыётаў сваёй
краіны. І гэта задача паспяхова
вырашаецца на працягу ўсёй
150-гадовай гісторыі.

Святочнае мерыпрыемства,

прысвечанае юбілею калед-
жа, адбылося напрыканцы  ка-
стрычніка ў канцэртнай зале
«Полацк». Павіншаваць су-
працоўнікаў і педагогаў, падзя-
каваць за працу, а таксама ўру-
чыць заслужаныя ўзнагароды
прыйшлі прадстаўнікі ўлады і
грамадскіх аб’яднанняў, а ў
зале прысутнічала шмат вы-
пускнікоў, ветэранаў працы і
проста добрых сяброў гэтай
навучальнай установы. Сярод
ганаровых гасцей вечара былі
першы намеснік міністра аду-
кацыі Ірына Старавойтава,
старшыня Беларускага праф-
саюза работнікаў адукацыі і
навукі Таццяна Якубовіч, на-
меснік старшыні Віцебскага
аблвыканкама Вячаслаў Дур-
ноў і іншыя. Са шчырымі вінша-
ваннямі выступіла рэктар ВДУ
імя П.М. Машэрава, прафесар
Валянціна Багатырова, якая
адзначыла, што для ўніверсі-
тэта – гонар мець у сваёй струк-
туры такую знакавую ўстанову
адукацыі.

У гэты вечар прагучала шмат
прыемных слоў і шчырых пажа-
данняў, выступілі творчыя ка-
лектывы каледжа, універсітэ-
та, горада, а прысутныя прыз-
наліся альма-матэр у любові і
адзначылі, што каледж і далей
будзе квітнець, бо знаходзіцца
пад аховай і заступніцтвам свя-
той Еўфрасінні Полацкай.

Тэкст і фота
Алесі ДУБРОЎСКАЙ.

Фота- і відэарэпар-
таж са святкавання
юбілея глядзіце з
дапамогай QR-кода.
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Татьяна РУСЕЦКАЯ,
заместитель начальника

центра бухгалтерского учета
и финансов по экономике:

1. Я думаю, что да. С универ-
ситетом связана жизнь уже тре-
тьего поколения семьи Русец-
ких. Мой сын Вячеслав получает
юридическое образование.

ВГУ – это мой второй дом. У нас
сложился прекрасный, дружный
коллектив. Я знаю, что в любой
момент могу обратиться к колле-
гам, если нужно решить проблему.

2. В детстве я любила мате-
матику, решать различные ло-
гические задачи... Мир цифр
мне был всегда близок, пото-
му и стала экономистом. Еще,
возможно, я могла бы выб-
рать профессию юриста в
области финансового права.

3. Мое кредо – всегда ве-
рить в лучшее и извлекать из
любой жизненной ситуации
положительные уроки.

4. Я люблю ВГУ за то, что он с
каждым годом становится бо-
лее уютным и современным. Не-
смотря на свой почтенный воз-
раст, университет имеет боль-
шой интеллектуальный потенци-
ал в лице наших преподавате-
лей и прекрасную материально-
техническую базу для подготов-
ки будущих высокообразован-
ных специалистов.

21 НОЯБРЯ – ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ УНИВЕРСИТЕТА

ЗА ЧТО Я ЛЮБЛЮ ВГУ...
Главная ценность любого коллектива – люди. Люди, которые любят то, чем занимаются,

которые готовы трудиться на благо своей Родины и приносить пользу обществу.
Именно такие ответственные, инициативные, трудолюбивые сотрудники и преподаватели работают в ВГУ.

Для многих из них наш университет стал родным, ведь они трудятся здесь не один десяток лет.
К 112-й годовщине нашего учреждения образования я попросила их ответить на вопросы анкеты.

1.�Считаете�ли�вы,�что�ВГУ�–�это�ваша�с¾дьба?
2.�Если�бы�¾�вас�была�возможность�поменять

профессию,�±а±¾ю�бы�вы�выбрали?
3.�Ка±ое�¾�вас�жизненное�±редо?

4.�За�что�вы�любите�наш�¾ниверситет?

Елена ДАВЫДОВСКАЯ,
секретарь приемной ректора:

1. С ВГУ связано более 25 лет
моей жизни. Сначала я рабо-
тала секретарем на факульте-
те физической культуры и
спорта, позже – сотрудником
отдела кадров, сейчас же за-
нимаю должность секретаря
приемной ректора. Я уверена,
что ВГУ – это моя судьба.

2. В детстве я любила мас-
терить квартиры своим кук-
лам из подручных материалов
(спичечных коробков, пробо-
чек от зубной пасты и т.д.).
Поэтому я могла бы быть ди-
зайнером интерьера. Но се-
годня нисколько не жалею, что
связала свою жизнь с ВГУ.

3. Я всегда стараюсь жить
честно, по совести, чтобы не было
стыдно смотреть людям в глаза.
Стараюсь работать хорошо, для
пользы общего дела. Считаю,
что это мое жизненное кредо.

4. Я люблю ВГУ за возмож-
ность общения со студентами
и интересными людьми. Мне
нравятся активная жизнь и
постоянное движение в нашей
альма-матер.

Леонид ВАРДОМАЦКИЙ,
заместитель декана ФГиЯК:

 1. Я не люблю слово судьба.
В нем какая-то обреченность.
На самом деле мы всегда сами
(осознанно и не очень) прини-
маем решение в зависимости
от времени и обстоятельств.
Так случилось и со мной. После
окончания аспирантуры я при-
нял предложение поехать на
работу в ВГПИ имени С.М. Ки-
рова, где как раз производил-
ся первый набор на новые фи-
лологические специальности.

2. Я ни разу не пожалел, что
связал свою жизнь с професси-
ей педагога. В нашем универси-
тете прошла большая часть моей
жизни. Мне действительно очень
нравится работать со студента-
ми, видеть, что и я им помогаю
стать теми, кем бы им хотелось,
что они умнеют, взрослеют и в
итоге находят свое место в жиз-
ни. Pадует, что выпускники во
многом превосходят нас, своих
учителей.

3. Мое жизненное кредо – отно-
ситься к окружающим так, как я
хотел бы, чтобы относились ко
мне.

4. На этот вопрос можно от-
ветить словами Льва Ошани-
на: «Здесь мой причал и здесь
мои друзья. Все, без чего на
свете жить нельзя».

Галина РАЗБОЕВА,
заведующий редакционно-

издательским отделом:
1. С ВГУ связана большая

часть моей жизни. Сначала я
была студенткой физического
факультета, потом пришла тру-
диться на родной факультет. А
через время начала работать
в редакционном отделе. ВГУ –
часть моей жизни и, наверное,
моя судьба.

2. В один момент я серьезно
собиралась сменить работу, но
передумала. Оказалось, что важ-
нее трудиться там, где ты чувству-
ешь себя на своем месте и где
работают люди, общение с кото-
рыми доставляет удовольствие.

3. Всегда иду по жизни с
таким кредо: делай свою ра-
боту честно и помогай другим,
если это в твоих силах.

4. Важно, чтобы дело, кото-
рым ты занимаешься, нрави-
лось. Как только ты сможешь
сформулировать, за что лю-
бишь свою работу, то это уже
не любовь.  На мой взгляд, в
ВГУ всегда уютно, царит ат-
мосфера взаимоуважения и
взаимопонимания.

Надежда СТЕПАНОВА,
доцент кафедры химии
и естественнонаучного

образования:
1. Я уверена, что ВГУ – моя

судьба,  ведь я  работаю
здесь уже почти 50 лет. Мне
всегда хотелось делиться
своими знаниями с ребята-
ми. Приятно видеть, как ра-
дуются школьники или сту-
денты, если они наконец-то
поняли трудный учебный

материал.
2. Считаю, что педагог – это

мое призвание и образ жизни.
Преподавателем я тружусь и в
университете, и дома, и днем,
и ночью, и даже в отпуске. Я
уверена, что в моей работе
важно уметь рассмотреть и по-
казать студенту его способно-
сти, увлечь, объяснить, что все
возможно, если приложить
усилия.

3. Мое жизненное кредо –

«запрягаться» и работать.
Есть такое понятие, как дол-
жен, поэтому важно уметь вы-
полнять многое в режиме
цейтнота.

4. Я люблю ВГУ, ведь с ним
связана вся моя жизнь. Я учи-
лась здесь на биологическом
факультете, а сейчас делюсь
знаниями с любимыми студен-
тами.

Алеся МЯДИЛЬ.
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65 ЛЕТ ПЕДАГОГИЧЕСКОМУ ФАКУЛЬТЕТУ

– Инна Анатольевна, как бы вы пред-
ставили свой факультет?

– Педагогическому факультету испол-
няется 65 лет, потому он требует особого
представления. На сегодняшний день фа-
культет полностью здоров, стабилен и раз-
носторонен. Здесь работают замечатель-
ные, творческие, любимые мною препо-
даватели, учатся самые дорогие моему
сердцу студенты.

– Ваш факультет активно сотрудни-
чает с учреждениями образования. На-
сколько я знаю, на базе некоторых из
них даже работают филиалы кафедр.

– Это так. До недавнего времени таких
филиалов было четыре, на днях мы заклю-
чили договор с гимназией №3 г. Витебска
имени А.С. Пушкина. С ней будет работать
кафедра музыки. Также филиал этой ка-
федры есть в гимназии №8. Филиалы
кафедры дошкольного и начального об-
разования размещаются в Дошкольном
центре развития ребенка №2 и в средней
школе №31 имени В.З. Хоружей.

Во вспомогательной школе №26 в рам-
ках работы филиала кафедры коррекци-
онной работы мы проводим занятия, уст-
раиваем благотворительные акции, за-
нимаемся волонтерской деятельностью.

Также мне хотелось бы отметить, что уже
несколько лет у нас функционирует совме-
стный с ГУ «Культурно-исторический ком-
плекс «Золотое кольцо города Витебска
«Двина» учебно-научно-производствен-
ный комплекс «Імкненне», руководителем
которого является доцент кафедры музы-
ки Иоланта Денисова.

– С вашей точки зрения, что можно
считать брендом педагогического
факультета?

– Во-первых, наш бренд – это люди:
преподаватели и студенты. Во-вторых,
нашим брендом я бы назвала любовь к
родному факультету.

– На педагогическом факультете
всегда царит особая творческая
атмосфера. Кажется, что каждый
студент в той или иной мере задей-
ствован во внеучебной деятельности...

– Как правило, на дневную форму спе-
циальности «Музыкальное искусство, рит-
мика и хореография» поступают ребята,
за плечами которых есть музыкальная шко-
ла, музыкальный колледж либо несколько
лет серьезных занятий в известных хоре-
ографических студиях города. Но это нео-

БРЕНД – ЭТО ЛЮДИ
И ЛЮБОВЬ К ФАКУЛЬТЕТУ

«Всю жизнь учиться и учить» – так звучит девиз педагогического
факультета. За 65 лет его существования  дипломы о высшем образовании

получили более сорока тысяч специалистов – воспитателей дошколь-
ных учреждений образования, учителей начальных классов, музыки,

ритмики и хореографии, дефектологов и др. Сегодня на I и ІІ ступенях
дневной и заочной форм получения образования обучается более

тысячи студентов. Чем живет факультет в настоящее время и какое
будущее его ждет? Об этом и многом другом в нашем разворе с деканом

Инной ШАРАПОВОЙ, кандидатом педагогических наук, доцентом.

бязательное условие. Самое главное, что-
бы  было желание приносить пользу лю-
дям. А уже в процессе учебы каждый най-
дет то, что ему интересно.

В целом я считаю, что для того, чтобы
стать успешным, состояться как человек и
как профессионал, творческое начало, ода-
ренность в том или ином аспекте должны
быть обязательно. Именно такие студенты
учатся у нас, и мы с удовольствием помога-
ем каждому из них раскрыть свой талант.

– На педагогическом факультете учат-
ся не только белорусские, но и иност-
ранные студенты, в первую очередь, из
Китайской Народной Республики…

– Да, это так. И если раньше мы обучали
ребят из КНР только по специальности «Му-
зыкальное искусство, ритмика и хореогра-
фия», то в этом году к нам приехало более
двадцати китайцев, причем, не только деву-
шек, но и парней (специальность «Дошколь-
ное образование»). Работать с ними, конеч-
но, непросто, но  преподаватели справляют-
ся с помощью  системы Moodle и благодаря
опыту и знанию английского языка.

– Студенты вашего факультета не-
редко совмещают учебу и работу и в
дальнейшем успешно трудоустраива-
ются по профессии…

– На сегодняшний день в Витебске и
области есть нехватка кадров в системе
дошкольного, начального, специального
образования, а также музыкального и хо-
реографического образования. Потому во
время распределения у нас никогда не
бывает проблем. Отмечу, что в последние
годы есть спрос на наших выпускников и со
стороны различных коммерческих струк-
тур в области образования, спорта, в раз-
влекательной сфере.

Мы поддерживаем связь со многими
нашими выпускниками, приглашаем их на
праздники, на уже ставший традицион-
ным День специалиста, а также в качестве
председателей ГЭК. Кроме этого, вместе
с представителями Первомайского отде-
ла образования мы проводим совместные
методические объединения для учителей
начальных классов. В будущем подобные
мероприятия планируются и для учителей
музыки. И приходят на такие встречи в
основном наши выпускники.

Что касается подработки во время уче-
бы, то студенты, которые поступают к нам
после музыкального или педагогического
колледжей, уже начиная с первого курса

могут работать во вторую смену. У всех
остальных право трудоустроиться педаго-
гом появляется после второго курса. Мно-
гие студенты 3 – 4 курсов учатся и парал-
лельно работают в сфере образования,
культуры и даже в здравоохранении.

– На кафедрах вашего факультета
работают как опытные преподавате-
ли с большим стажем, так и совсем
молодые педагоги…

– Совершенно верно. Я всегда выступаю
за омоложение коллектива, ведь от этого
только польза. Приведу пример. Анна Бума-
женко, наша выпускница, более двух лет
работала в Дошкольном центре развития
ребенка №2, поступила в аспирантуру, и мы
предложили ей прийти на кафедру. В ре-
зультате у нас появился еще один высоко-
классный специалист с практическим опы-
том. Сегодня Аня не только успешно ведет
занятия, но и работает с филиалом кафед-
ры, а также является куратором группы.

Еще одна наша молодая коллега – Фран-
ческа Полозова. На протяжении нескольких
лет она работала концертмейстером, затем
сама попросила назначить ее куратором груп-
пы, стала лучшей не только в университетс-
ком конкурсе «Лучший куратор», но и одер-
жала победу в номинации «О прошлом па-
мять сохраним» на Первом республиканс-
ком форуме «Мы – кураторы!». Сегодня тру-
дится преподавателем кафедры музыки.

 – Инна Анатольевна, что самое слож-
ное в вашей работе? И что для вас
педагогический факультет сегодня?

– Признаюсь, что быть деканом непро-
сто. Так было в 2009 году, когда я только
пришла на эту должность, есть трудности
и сейчас. А самое сложное в работе декана –
не обидеть человека. Я только с годами
пришла к этому выводу.

Сегодня педагогический факультет для
меня – это все. Естественно, я люблю свою
семью, но бывают такие моменты, когда
работа зовет, и я, не знаю, хорошо это или
плохо, делаю выбор в ее пользу.

– Каким вы видите педагогический
факультет, скажем, лет через десять?

– Таким же. Неважно, кто им будет руково-
дить, и кто будет здесь работать. Главное,
что факультет не остановится на достигну-
том, а достойно выдержит любые удары,
преодолеет сложности и всегда будет идти
вперед только с высоко поднятой головой.

– Спасибо за беседу.
Алеся ДУБРОВСКАЯ.
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КОМАНДНЫЙ ДУХ – ЗАЛОГ УСПЕХА
На педагогическом факультете нашего университета работают ответственные, инициативные,

позитивные и креативные преподаватели, которые вкладывают душу в то, чем занимаются, а поэтому
от любимого дела получают только положительные эмоции. В их числе – заместители декана

Елена Кущина, Наталья Щербина и Ирина Гладкая. Педагоги рассказали  о том, как пришли в профессию,
и за что они любят свою работу и дружный коллектив факультета.

Елена КУЩИНА, заместитель декана по
воспитательной работе, выпускница нашего
университета в профессию пришла неслу-
чайно, ведь с раннего возраста испытывала
особую любовь к музыке.

«Когда-то в далеком детстве талантли-
вые учителя не пожалели душевного тепла,
чтобы увлечь меня творчеством, развить
мой кругозор, воображение и подарили
ключик в чудесный мир музыки. Теперь это
хочу делать я: обучать и учиться вместе со
своими студентами», – отметила педагог.

По словам Елены Кущиной, музыка – это ее
жизнь. Поэтому в свободное время она слу-
шает произведения различных жанров. А
когда бывает грустно, то именно музыка под-
нимает настроение и дает силы жить дальше.

«Моя работа – это возможность рас-
крыть свой творческий потенциал. Пре-
подавание, несмотря на текущие сложно-

сти, – очень позитивный процесс, и этот
позитив – залог любви к своей исключи-
тельной профессии. Я люблю свою работу
за ее разнообразие, ведь каждый мой день
не похож на предыдущий. Это возможность
постоянно «зажигать» мышление, оживлять
студентов и себя, что требует много усилий,
времени, личного участия. Это значит созда-
вать атмосферу для сотрудничества, доверия
и поддержки, обмена новыми знаниями и
совместной работы над  идеями, а также
получение качественного результата. Я пред-
почитаю работать в команде, считаю, что луч-
шие идеи разрабатываются в сотрудниче-
стве с другими. Мне в равной степени комфор-
тно быть как членом команды, так и ее руково-
дителем», – отметила Елена Анатольевна.

 Свободное время педагог  любит про-
водить с родными.  К слову, в семье Кущи-
ных есть традиция: собираться вечером

вместе и рассказывать, как прошел день
за чашкой фруктового чая.

Наталья ЩЕРБИНА, заместитель де-
кана по учебной работе, музыкант по про-
фессии, еще со студенческой скамьи хо-
тела работать именно со студентами. Воз-
можность реализовать свою мечту у нее
появилась благодаря И.А. Шараповой, С.А.

Карташёву и Е.А. Кущиной. В ВГУ педагог
трудится с 2011 года.

«Я считаю, что выбор профессии – са-
мый важный шаг в жизни каждого челове-
ка, который определяет его дальнейшую
судьбу. Ведь если ты ценишь и любишь то,
чем занимаешься, то обязательно достиг-
нешь карьерных высот и откроешь для
себя множество новых возможностей. Ра-
бота – это моя жизнь, возможность само-
реализации, творческого роста», – убеж-
дена Наталья Григорьевна.

По словам Натальи Щербиной, ей  бли-
же преподавательская деятельность, од-
нако на ПФ созданы все условия, чтобы
гармонично сочетать ее с администра-
тивной.

«Со студентами очень интересно об-
щаться как на занятиях, так и вне стен
аудитории. Они разные. С разными спо-
собностями, характерами. Мне нравится
находить подход к каждому, – отметила
педагог. – Самое главное – вдохновить
студента, показать многогранность и важ-

ность нашей профессии, научить само-
стоятельно принимать решения, преодо-
левать трудности, искать пути для дости-
жения поставленной цели».

Преподаватель отмечает, что ей больше
нравится работать в команде, ведь тогда
есть возможность проработать задачу бо-
лее детально, применить различные под-
ходы для получения результата. Что каса-
ется секрета успеха, то он, по мнению На-
тальи Григорьевны, прост – непрерывная
работа над собой, возможность найти свое
призвание и достижение поставленных
целей. Девиз педагога: «Никогда не гово-
ри никогда».

«Чему бы я хотела научиться в буду-
щем? Научиться учиться. Суть нового зна-
ния – в совершенствовании, любопыт-
стве и креативности, критическом мыш-
лении и глубоком понимании. Недоста-
точно только накопленного опыта. Жизнь
– это движение, постоянный рост, разви-
тие, реализация возможностей, инте-
рес», – подытожила Наталья Щербина.

Ирина ГЛАДКАЯ, заместитель декана
по учебной работе, выпускница нашего
университета, в детстве обожала читать
про путешествия, разные страны и при-
роду, а еще очень любила смотреть науч-
но-популярные передачи, к примеру,
«Вокруг света».

«Мечтала, что, когда вырасту, буду ис-
следовать вулканы. А еще тогда думала о
том, чтобы стать медицинским работни-
ком. Однако в старших классах поняла, что
ближе мне все-таки география. Так что
выбор биологического факультета (спе-
циальность «География. Биология») ВГУ
имени П.М. Машерова был очевидным», –
рассказала Ирина Николаевна.

Ирина Гладкая любит свою работу, по-
этому ей без труда удается совмещать
педагогическую и административную
деятельность. Больше всего нравится

взаимодействовать со студентами и об-
щаться с коллегами. В целом она считает,
что успешная работа преподавателя – это
работа в команде.

«Без тандема «преподаватель – студент»
невозможен учебный процесс. Также и в ра-
боте деканата. Мы всегда находимся в коман-
де с коллегами: обсуждаем и решаем рабо-
чие моменты, радуемся успехам, пережива-
ем и поддерживаем друг друга. Я всегда могу
обратиться к ним за помощью или советом. И
это, по моему мнению, является одной из
самых главных составляющих успеха», – от-
метила преподаватель.

А вот самой большой гордостью Ири-
на Николаевна считает свою семью, ко-
торая является ее опорой и поддерж-
кой. Поэтому свободное время она ста-
рается проводить со своими родными и
близкими, а отдыхать во время путеше-

ствия по новым интересным местам.
Виктория АЛЕКСАНДРОВА.
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65 ЛЕТ ПЕДАГОГИЧЕСКОМУ ФАКУЛЬТЕТУ

Педагогический факультет – современный, динамично развивающий образовательный центр,
занимающийся подготовкой высококлассных специалистов. Учебный процесс обеспечивают три кафедры:

кафедра дошкольного и начального образования, кафедра коррекционной работы и кафедра музыки.

Заведующий кафедрой
коррекционной работы
Наталья БУМАЖЕНКО,

кандидат педагогических
наук, доцент:

– Несмотря на свой доста-
точно молодой возраст (со-
здана в 2007 году), наша ка-

федра пользуется заслужен-
ным авторитетом в области
специального и инклюзивно-
го, дошкольного и начально-
го образования. Наш коллек-
тив (1 доктор педагогичес-
ких наук, 6 кандидатов педа-
гогических наук, 1 кандидат
психологических наук, 3 стар-
ших преподавателя, 1 препо-
даватель) – это команда еди-
номышленников, верных сво-
ему призванию и педагоги-
ческой деятельности.

Для осуществления практи-
ко-ориентированной подготов-
ки будущего специального пе-
дагога нами организована ра-
бота филиала кафедры на базе
ГУО «Вспомогательная школа
№26 г. Витебска» (руководи-

тель – Мария Швед, старший
преподаватель). Здесь студен-
ты приобретают необходимые
профессиональные компетен-
ции в тесном взаимодействии
с педагогами-практиками. Про-
фессорско-преподавательский
состав осуществляет также под-
готовку по специальностям
«Дошкольное образование»,
«Начальное образование», «Му-
зыкальное искусство, ритмика
и хореография».

Помимо образовательной
деятельности большое внима-
ние уделяется научным дости-
жениям. Преподаватели вов-
лекают студентов в мир науки с
первого курса. Этому способ-
ствует кружок «Педагогичес-
кий поиск», а также активное

участие в республиканских и
международных олимпиадах,
конкурсах, стартапах.

Под руководством препода-
вателей кафедры активно раз-
вивается волонтерское движе-
ние.  Функционирует    междис-
циплинарный образовательный
практико-ориентированный во-
лонтерский проект «Интеграция.
Z-парк». По воскресеньям сту-
денты-волонтеры организуют
досуг детей с особенностями
психофизического развития.
Преподаватели в это время кон-
сультируют родителей.

Наша задача – сделать мир
лучше и добрее, напомнить
взрослым, что каждый ребе-
нок имеет право быть счаст-
ливым.

КОЛЛЕКТИВ ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ

Заведующий кафедрой
музыки

Сергей КАРТАШЁВ,
кандидат педагогических

наук, доцент:
–  Сегодня наш коллектив –

1 профессор, 4 кандидата наук,
17 преподавателей, 6 концерт-
мейстеров. Считаю, что в под-
готовке педагога-музыканта
востребован не просто воспи-
татель или предметник-уроко-
датель, а педагог-исследова-
тель, педагог-технолог. Эти
качества развиваются во вре-
мя обучения в творческой ат-
мосфере образовательного
процесса, включающего прак-
тическую работу. Наши сту-
денты активно занимаются

не только музыкальной, но и
научно-методической, поис-
ковой, опытно-эксперимен-
тальной, инновационной дея-
тельностью.

Преподаватели нашей ка-
федры работают с ребятами с
различным уровнем начальной
подготовки, в том числе с ино-
странными студентами (в пос-
ледние годы в своем большин-
стве – это ребята из КНР). И это
неслучайно, ведь педагогичес-
кий факультет поддерживает
международные связи с уни-
верситетами ближнего и даль-
него зарубежья.

Также мы сотрудничаем с
гимназией №8 г. Витебска,
которая является филиалом

кафедры музыки.
Еще наша кафедра славится

многочисленными музыкаль-
ными коллективами, которые
известны не только в нашем
университете, но и за предела-
ми Беларуси.

Не забываем мы и о науч-
ной деятельности. Кафедра
музыки реализует следующее
направление – «Научно-ме-
тодические основы подготов-
ки педагога-музыканта с по-
зиции методологии полихудо-
жественного подхода». Еже-
годно площадкой для испыта-
ния своих сил и способностей в
области научных исследований
становится студенческая кон-
ференция «Мир детства в со-

временном образовательном
пространстве».

Итогом усилий всего коллек-
тива можно считать наши дос-
тижения во многих сферах,
ведь мы являемся большой и
дружной семьей.

Заведующий кафедрой
дошкольного

и начального образования
Наталья ЩЕПЕТКОВА,

кандидат педагогических
наук:

– Наша кафедра  была осно-
вана еще в 1959 году как ка-

федра педагогики и методики
начального обучения. Сегодня
в нашем штате – 12 преподава-
телей: 1 доктор филологичес-
ких наук, 2 кандидата филоло-
гических наук, 3 кандидата пе-
дагогических наук, 6 старших
преподавателей, двое из кото-
рых в настоящее время явля-
ются аспирантами.

Профессиональные компе-
тенции студентов формиру-
ются не только в учебных ауди-
ториях, но и на других обра-
зовательных площадках. У нас
есть филиалы на базе дош-
кольного центра развития
ребенка №2 г. Витебска и
средней школы №31 г. Ви-
тебска имени В.З. Хоружей,
где организуется проведение

практических и лаборатор-
ных занятий, а также педаго-
гической практики студентов.
Здесь будущие специалисты
могут максимально погру-
зиться в образовательную
среду школы или учрежде-
ния дошкольного образова-
ния. К слову, руководители
учреждений образования
рады не только нашим выпус-
кникам, но и студентам, мно-
гие из которых начинают ра-
ботать по специальности уже
на 3 курсе.

А еще знания и опыт, полу-
ченные при обучении по спе-
циальностям «Дошкольное об-
разование» и «Начальное об-
разование», безусловно, при-
годятся в будущем любой де-

вушке не только в профессио-
нальной деятельности, но и в
собственной семье.

Мы гордимся тем, что обра-
зование, которое дает педаго-
гический факультет, востре-
бовано и за пределами Рес-
публики Беларусь. Среди на-
ших студентов – граждане
КНР, Шри-Ланки, Туркменис-
тана, Узбекистана.

Коллектив кафедры стара-
ется найти подход ко всем без
исключения студентам, дать
возможность им развиваться
не только профессионально,
но и личностно, поддержи-
вать, помогать и направлять.
Ведь в этом и есть назначение
педагога.

Алеся� МЯДИЛЬ.
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Александр
МАЛАШЕНКО,

студент 2 курса:
– Я всю жизнь занима-

юсь музыкой, а для полу-
чения высшего образо-
вания выбрал педагоги-
ческий факультет наше-
го университета и не про-
гадал. Мне интересна пе-
дагогическая деятель-
ность, также привлекает
творческая атмосфера
ВГУ. Я учусь по специ-
альности «Музыкальное
искусство, ритмика и хо-
реография». Для меня
творчество – это как гло-
ток воздуха и поддержка
в трудные жизненные пе-
риоды.

Студенты нашего фа-
культета ведут активную
концертную деятель-
ность. Я также прини-
маю участие во многих
городских, республи-
канских и международ-
ных конкурсах и уже
имею хорошие резуль-
таты. Считаю, что сек-
рет моего успеха зак-
лючается в трудолюбии
и стремлении к новым
вершинам.

За время учебы в ВГУ
в моей копилке появи-
лось много наград: два
диплома I степени на II
этапе Республиканско-
го фестиваля художе-
ственного творчества
учащейся и студенчес-
кой молодежи «АРТ-
вакацыі-2022»; дипло-
мы I, II и III степени на
Республиканском фе-
стивале художествен-
ного творчества уча-
щейся и студенческой
молодежи «Арт-вака-
цыі-2022»; диплом ла-
уреата Гран-при обла-
стного этапа II Респуб-
ликанского творческо-
го конкурса «Вытокі-
2022» в городе Полоц-
ке и т.д.

Студенты ПФ не только хорошо учатся, но и поют, занимаются танцами, проявляют себя в научной,
спортивной и общественной жизни ВГУ. С некоторыми из таких ребят предлагаем познакомиться поближе.

Мария
ЛОБАЦЕВИЧ,

студентка 4 курса:
– Я очень люблю вза-

имодействовать с деть-
ми. Еще у меня много
двоюродных  племянни-
ков, братьев и сестер, с
которыми мне нравит-
ся проводить время.
Видимо, поэтому я и
выбрала специаль-
ность «Дошкольное об-
разование». Сегодня я
не только учусь, но и
работаю воспитате-
лем в яслях-саду №65
г. Витебска. Мне нра-
вится то, чем я занима-
юсь. Уверена, что пед-
фак – это отличный
старт для того, чтобы
быть ближе к своей меч-
те работать с детьми.

Также я являюсь чле-
ном общественной
организации «БРСМ» и
участницей Школы ли-
деров «Машеровцы».
Это помогает раскрыть
потенциал и воплотить
все задуманные идеи в
жизнь. Здесь каждый
желающий может выс-
казать свои предложе-
ния, а студенты, препо-
даватели и админист-
рация университета
помочь в их реализа-
ции. Это очень здоро-
во учиться и работать в
дружной команде еди-
номышленников.

Отмечу, что педагоги-
ческий факультет – это
не только учеба, но и
большое количество ин-
тересных встреч, диало-
говых площадок, концер-
тов и других интересных
и важных моментов, бла-
годаря которым студен-
ты получают много по-
лезной информации,
массу положительных
эмоций и понимают, что
такое вкусная студенчес-
кая жизнь.

Данута
МАЙТОВА,

студентка 2 курса:
– В детстве я не мечта-

ла стать учителем, да и в
моей семье никогда не
было педагогов. Однако
после 9 класса выбрала
профильный педагоги-
ческий класс, а после
10-го определилась, что
хочу учиться по специ-
альности «Начальное об-
разование».

Будучи студенткой
педфака, я с увереннос-
тью могу сказать, что это
мой второй дом, то мес-
то, куда хочется возвра-
щаться. Здесь царит не-
вероятно уютная и дру-
жеская атмосфера, ра-
ботают замечательные
преподаватели. Это фа-
культет творчества, та-
лантов и вдохновения,
где  каждый студент мо-
жет проявить себя и по-
пробовать свои силы в
чем-то новом.

Я нередко выступаю
на сцене, являюсь учас-
тницей диалоговых пло-
щадок, различных ак-
ций, в качестве предсе-
дателя студенческого
совета от факультета по-
могаю в планировании
и организации мероп-
риятий. Я думаю, что
председатель студсо-
вета – это одновремен-
но и гордость, и  ответ-
ственность. Ты обязан
быть настоящим лиде-
ром, примером для под-
ражания не только на
словах, но и в действиях,
проявлять свои органи-
заторские и творческие
способности, постоянно
работать над собой.

Я очень рада, что не
ошиблась в выборе ме-
ста учебы. Горжусь, что
смогла стать частью
дружной семьи педаго-
гического факультета.

Екатерина
ДУБАКИНА,

магистрант:
– Еще в школе я поня-

ла, что хочу связать
свою жизнь с педагоги-
ческой деятельностью.

Студенческие годы
были прекрасными, но
пролетели  быстро. Сей-
час я учусь в магистра-
туре, занимаюсь изуче-
нием темы «Формиро-
вание универсальных
учебных действий млад-
ших школьников на уро-
ках русского языка и ли-
тературного чтения
средствами виртуаль-
ной экскурсии» под ру-
ководством доцента ка-
федры дошкольного и
начального образования
Н.В. Крицкой.

Для меня наука – не-
прерывное развитие, а
также это старт для ре-
ализации своих идей
и планов. В моей ко-
пилке – немало дипло-
мов. Среди них: диплом I
степени Международно-
го профессионально-ис-
следовательского кон-
курса «Педагогические
инновации»; диплом ла-
уреата I степени между-
народного конкурса пе-
дагогических проектов
«Золотая формула» (Лон-
дон); диплом лауреата I
степени международно-
го исследовательского
конкурса педагогических
проектов «Образование –
это жизнь» (Берн); диплом
лауреата I степени между-
народного конкурса на
лучший педагогический
проект (Париж) и другие.

На педагогическом
факультете заниматься
наукой не только инте-
ресно, но и легко, ведь
здесь учатся и работают
единомышленники, ко-
торые тебя не критикует,
а всегда поддерживают.

Вероника
МИХАЙЛОВА,

студентка 4 курса:
– Специальность

«Музыкальное искусст-
во, ритмика и хореог-
рафия» я выбрала не-
случайно, потому что
всегда знала, что в ВГУ
кипит активная студен-
ческая жизнь.

Мне нравится пе-
дагогический факуль-
тет тем, что здесь я
могу развиваться не
т о л ь к о  к а к  с п е ц и а -
лист, но и заниматься
спортивными бальны-
ми танцами,  люби-
тельским волейболом
и пожарно-спасатель-
ным спортом. Это при-
носит мне только ра-
дость, а высокие ре-
зультаты и преодоле-
ние каких-либо пре-
град делают сильнее.

За время учебы я
участвовала в универ-
ситетских соревнова-
ниях по волейболу, где
наша команда, отстаи-
вая честь факультета,
заняла почетное 3 мес-
то. Также в составе ко-
манды университета я
дважды представляла
Витебск и Витебскую
область на республи-
канском конкурсе по
основам безопасности
ж и з н е д е я т е л ь н о с т и
«Студенты. Безопас-
ность. Будущее» (тре-
тье и второе места –
прим. автора).

Кроме этого, на род-
ном факультете я приоб-
ретаю педагогический
опыт и коммуникативные
навыки, учусь находить
креативные подходы в
работе. Наверняка, это
пригодится мне в буду-
щем, ведь я мечтаю от-
крыть свою хореографи-
ческую студию.

Алеся� МЯДИЛЬ.

С ПЕРСПЕКТИВОЙ НА БУДУЩЕЕ
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65 ЛЕТ ПЕДАГОГИЧЕСКОМУ ФАКУЛЬТЕТУ

ИХ ОБЬЕДИНЯЕТ ЛЮБОВЬ
К АЛЬМА-МАТЕР

Сплав опыта и молодости, преемственность поколений – залог успешной работы любого коллектива.
Эти принципы реализуются и на педагогическом факультете нашего университета, где плечом к плечу

с мудрыми преподавателями трудятся молодые перспективные специалисты. Сегодня в гостях у нашей
редакции представители старшего и младшего поколений из числа педагогов факультета. Казалось бы,

они абсолютно разные, но их объединяет любовь к альма-матер и к делу, которым они занимаются.

Галина Николаевна
ГОРЛАНОВА,

старший преподаватель
кафедры музыки,

трудится в ВГУ
с 1995 года:

– Долгое время я занима-
лась с ребятишками в детских
садах Витебска, потому на пе-
дагогический факультет при-
шла уже с солидным опытом
практической работы. Мне
было интересно тогда и инте-
ресно сегодня учить студен-
тов тому, что умею сама, гово-
рить о музыке и искусстве на
более высоком уровне.

На педагогический факуль-
тет я прихожу, как в другой мир,
чтобы обогатиться тем, чего так
не хватает в обычной жизни.

Сегодня у студентов днев-
ной и заочной форм получе-
ния образования я веду такие
предметы, как основы хорове-
дения, основы хорового ди-
рижирования, дирижирова-
ние, постановка голоса.

Я убеждена, что музыке
учиться никогда не поздно,
главное, чтобы было желание.
И здорово, что к нам на фа-
культет приходят мотивиро-
ванные ребята, которые хотят
получить образование в этой
сфере. Не все из них окончили
музыкальную школу, потому
иногда приходится обьяснять
азы, но студенты быстро втя-
гиваются в процесс. Их заин-
тересованные глаза говорят о
том, что они начали понимать
и принимать музыку, ради это-
го мы и работаем.

Василий Николаевич
БАРАНОК,

доцент кафедры
коррекционной работы,

кандидат педагогических наук,
в ВГУ трудится с 1976 года:

– Педфак для мяне – мой дом,
куды я з задавальненнем пры-
ходжу кожны дзень, прычым,
адным з першых, за некалькі
гадзін да сваіх заняткаў. Выкла-
даю я, як мне падаецца, галоўны
прадмет у нашым універсітэце –
педагогіку.  Я раблю ўсё ад мяне
залежнае, каб студэнты палюбілі
педагогіку, зразумелі, што іх га-
лоўнае прызначэннне – выха-
ваць годных грамадзян сваёй
краіны, а самім стаць прыкла-
дам для дзяцей – адукаваным і
інтэлігентным чалавекам.

Што датычыцца мяне, то я з
родным факультэтам ужо больш
за 45 гадоў (з іх больш 10-ці быў
загадчыкам музея).

Адзначу, што да кожнага
юбілея педфака мы рыхтуем па-
мятныя выданні, у якіх размяш-
чаем успаміны, замалёўкі, вер-
шы пра родны факультэт. Так, у
гэтым годзе пабачыла свет
кніжка «Виват, педфак. К 65-
летию педагогического фа-
культета», складальнікам якой
я з’яўляюся. Яшчэ хацелася б
узгадаць наша выданне «По-
клонимся погибшим на войне»,
у якім у сціслай форме расказ-
ваецца пра помнікі і мемарыя-
лы Віцебска і вобласці, пры-
водзяцца ўспаміны, вершы пра
вайну. Яго могуць выкарысто-
ўваць класныя кіраўнікі, на-
стаўнікі, выхавацелі.

Татьяна Валентиновна
ЖУКОВА,

старший преподаватель
кафедры музыки, в ВГУ

трудится с 1979 года:
– Музыка дает возможность

человеку пережить такие эмо-
ции, которые в обыденной жиз-
ни ему недоступны. Особенной
силой воздействия обладает
пение. А если человек сам уча-
ствует в исполнении, да еще в
хоровом, то этот эффект усили-
вается. Также музыка обладает
воспитательным воздействием.
Превратить любое занятие,
репетицию в художественный
процесс – моя главная задача.

Эффект эмоционального
воздействия музыки я вижу в
глазах студентов, в звучащей
тишине после исполнения того
или иного произведения,
фразы. Мне интересно все: я
работаю с хором, преподаю
методику музыкального вос-
питания, дирижирование, во-
кал. Очень люблю работать со
студентами заочной формы
получения образования, мно-
гие из них – уже  коллеги. У нас
полное взаимопонимание, они
знают, зачем пришли.

В университете я тружусь
уже почти 40 лет. Руководила
хором на факультете началь-
ных классов, когда музыка еще
не была специальностью (чис-
ленность  хора доходила до 70
человек). В течение несколь-
ких лет возглавляла кафедру
хорового дирижирования.

В настоящее время явля-
юсь руководителем Народно-

На снимке (слева направо):
Г.Н. ГОРЛАНОВА,

В.Н. БАРАНОК, Т.В. ЖУКОВА.

го хора «Кантилена», который
кроме решения учебных за-
дач еще и является активным
участником концертно-твор-
ческой жизни. Педагогичес-
кий факультет для меня – это
не просто место работы. Я про-
хожу через наш старый краси-
вый сквер, захожу в истори-
ческое здание бывшего духов-
ного училища и знаю: сегодня,
как и много лет назад, я буду
заниматься тем, что люблю и
чему посвятила свою жизнь.

Галина Владимировна
АНАНЧЕНКО,

профессор кафедры
музыки, кандидат педаго-

гических наук, трудится
в ВГУ с 1979 года:

– В ВГПИ я приехала после
окончания аспирантуры НИИ
художественного воспитания
Академии педагогических
наук СССР (г. Москва). Более
двадцати лет возглавляла ка-
федру, которая сегодня назы-
вается кафедрой музыки.

Я поддерживаю связь со
многими выпускниками, на
связи и с коллегами из других
учреждений высшего образо-
вания Беларуси и  зарубежья.

 За плечами – совместные на-
учные издания, международные
конференции, интересные поез-
дки и мероприятия. Наша ка-
федра – это не только музыка и
творчество, но и обмен опытом,
научными наработками, взаимо-
действие со школами и др. А еще
это особая атмосфера, добро-
желательность и уважение.

Педагогический факультет
для меня – родной дом. Род-
ной потому, что я здесь состо-
ялась как ученый и педагог,
здесь выросли мои ученики.

Я искренне благодарна ру-
ководству факультета и уни-
верситета за доброе отноше-
ние ко мне.

Желаю родному факультету
процветания и благополучия,
молодым специалистам – по-
лучить ученое звание и сте-
пень и продолжать работать
на благо университета.
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Ирина ШАУРКО,
старший преподаватель

кафедры дошкольного
и начального образования:

Полина КОНЮШКО,
преподаватель кафедры
коррекционной работы:
– Честно говоря, в планах у

меня было поступить в меди-
цинский колледж, но по счас-
тливой случайности мы с ма-
мой заехали на педагогичес-
кий факультет ВГУ.  Татьяна
Сергеевна Кухаренко так под-
робно и интересно рассказа-
ла о специальности «Олигоф-
ренопедагогика» и о факуль-
тете в целом, что я решила
подать документы сюда, о чем

– В 2007 году, когда я окан-
чивала школу, в ВГУ шел на-
бор на совершенно новую и
уникальную специальность –
«Начальное образование.
Дошкольное образование».
Мне она подходила идеаль-
но, ведь позволяла работать
с маленькими детьми, как я и
мечтала.

С первых же дней обуче-
ния меня окружили талант-
ливые и творческие педаго-
ги, которые делились зна-
ниями и опытом, помогали
разобраться в сложных воп-
росах и терпеливо раскры-

вали мой потенциал. Чем
больше я общалась с ними,
тем больше хотела стать та-
к и м  ж е  н а с т а в н и к о м  д л я
своих учеников и воспитан-
ников.

Диплом с отличием откры-
вал передо мной многие
двери, но я решила глубже
погрузиться в науку, поэто-
му поступила в магистрату-
ру, по окончанию которой
мне предложили остаться на
кафедре.  Было страшно,
ведь это была не только
честь, но и огромная ответ-
ственность. Но меня приня-

ли очень тепло и помогли ра-
зобраться в тонкостях рабо-
ты педагога высшей школы.
Мои преподаватели стали
мне не просто коллегами, а
настоящими друзьями, они
всегда поддерживали, если
у меня что-то не получалось,
и радовались вместе со мной
новым успехам.

Я рада, что в свое время
сделала правильный выбор.
Хочу сказать педагогическо-
му факультету спасибо за то,
что он вырастил из малень-
кой сельской девочки про-
фессионала.

ни капли не жалею.
Свою специальность я счи-

таю интересной и перспек-
тивной, к тому же она свя-
зана с медициной. К сожа-
лению, с каждым годом де-
ток с отклонениями в раз-
витии становится все боль-
ше, потому специалисты в
области олигофренопедаго-
гики всегда будут востре-
бованы. Также из преиму-
ществ этой профессии сто-
ит отметить 4-часовой рабо-
чий день, неплохую зарплату

и продолжительный отпуск.
Когда по распределению

мне предложили остаться на
факультете, я с радостью со-
гласилась. Коллеги, мои быв-
шие преподаватели, встрети-
ли меня очень доброжелатель-
но, приглашали к себе на лек-
ции, чтобы я могла заранее
познакомиться со студентами,
подсказывали и помогали во
всем.

Педагогический факультет –
это  место, где тебя ценят, где
всегда поддержат, где ты мо-

жешь реализовывать себя и
развиваться.

Франческа ПОЛОЗОВА,
преподаватель кафедры

музыки:

– С раннего детства я хотела
быть педагогом. А выбирая
университет, мониторила со-
циальные сети. В ВГУ вся лен-
та пестрела «вкусными», ярки-
ми, пропитанными творче-
ством и заряженными эмоци-
ями фотографиями и видео-
роликами, пройти мимо было
просто невозможно.

В 2020 году я окончила
университет по специально-
сти «Музыкальное искусство,
ритмика и хореография», по-
ступила в магистратуру и ос-
талась работать на кафедре

музыки.
Педагогический факультет

для меня как для студента –
стартовая площадка для ус-
пешного карьерного роста, а
как для преподавателя – се-
мья. Старшие коллеги всегда
помогают мне советами, а на пер-
вых порах еще и учили, как спра-
виться с тревогой и  адаптиро-
ваться к новой должности – пре-
подавателя и куратора. Мно-
гому я училась и вместе со
студентами, надеюсь, что смог-
ла для них стать другом, при-
мером и опорой.

Быть преподавателем для
меня – значит быть человеком
творческим, который стремит-
ся к контакту со студентами, с
их богатым внутренним миром
и неиссякаемой жизненной
энергией.

Педфак непрерывно и ди-
намично меняется, а меняем
его мы! Уверена, что и в буду-
щем он  будет таким же ус-
пешным, перспективным и
отвечающим требованиям
системы образования и об-
щества.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.

С ЛЮБОВЬЮ И БЛАГОДАРНОСТЬЮ
Юлия ТЕРЕЩЕНКО, директор ГУО «Октябрьская средняя
школа Витебского района имени Героя Советского Союза
Ивана Павловича Соболева», выпускница факультета 2005 года:

– Педагогический факультет – это качественное и современ-
ное образование, которое позволяет молодым педагогам найти
свое место в профессиональной педагогической деятельности.
В свое время я выбрала обучение именно здесь, потому как мне
хотелось научить маленького человека доброте и любви, видеть
мир прекрасного, проявлять сострадание и милосердие. В этом
и заключается уникальность педагогической профессии.

Учеба в университете останется одной из ярких страниц в моей
жизни. Сегодня хочу выразить сердечную благодарность педагоги-
ческому факультету за предоставленную возможность реализовать
свой потенциал в профессиональной деятельности. Спасибо всем
сотрудникам за труд. За то, что изо дня в день каждому из своих
студентов вы даете знания, делитесь опытом, дарите частичку своего
сердца. Спасибо всему профессорско-преподавательскому соста-
ву, особенно Н.В. Амосович, В.Н. Баранку, Л.Н. Абрамовой.

Поздравляю педагогический факультет с юбилеем! Искренне
желаю постоянного престижа, высокого статуса и результатив-
ности в работе. Больших возможностей для самореализации,
высоких стремлений и благодарных студентов.

Елена ШМАКАНОВА, педагог по вокалу в ГУО «Детская
школа искусств №4 г. Витебска», руководитель студии
вокала «Хочу петь» в ЦК «Витебск», выпускница педаго-
гического факультета 2017 года, магистратуры 2018 года:

– Никогда не забуду свои годы учебы, то, как различные творческие
проекты и концерты раскрашивали яркими красками учебные будни.
И я не представляю студенческую жизнь без всего этого. Отдельное
спасибо и благодарность хочу передать В.А. Доморацкому, Е.А. Кущи-
ной и С.А. Карташёву за возможность быть в составе студии эстрадной
песни «Шанс». Самые теплые и позитивные воспоминания связаны с
вами. Репетиции, выступления, концерты, проекты – это был колос-
сальный и такой бесценный опыт работы в творческом коллективе.

Сегодня с гордостью могу сказать, что я абсолютно счастли-
вый человек! У меня есть замечательный муж, очаровательная
дочь и любимая работа. Полученное на педагогическом факуль-
тете образование, в том числе и то, что у меня была двойная
специальность «Музыкальное искусство. Практическая психо-
логия», очень помогает мне в работе. Так, благодаря психологии
я нахожу подход к каждому ученику и считаю, что педагог по
вокалу и психолог в одном лице – это сильно.

С юбилеем! Мои искренние поздравления всем педагогам,
благодаря которым я приобрела уникальные знания и опыт!
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65 ЛЕТ ПЕДАГОГИЧЕСКОМУ ФАКУЛЬТЕТУ

С ЛЮБОВЬЮ И БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Анна ШАВРОВА (Акулович), референт отдела по работе
с обращениями граждан и юридических лиц Витебского

облисполкома, выпускница факультета 2009 года,
магистратуры 2010 года:

– Нет слов, чтобы выразить признательность и благодарность
профессорско-преподавательскому составу факультета за их пре-
красный труд, за предоставленную возможность реализовать свой
потенциал и свои способности в профессиональной и научной
деятельности, за помощь в приобретении важных знаний и навыков.
Вы делитесь своим опытом, даете знания, дарите частичку себя...
Ваш неоценимый вклад в развитие каждого студента заслуживает
похвалы и благодарности. Спасибо, что с гордостью несете по жизни
звание Педагога!  Крепкого Вам здоровья, успехов, терпения, талан-
тливых, творческих и перспективных студентов и выпускников!

Абитуриентам хотелось бы пожелать найти себя и свое при-
звание, сделать правильный выбор и провести яркие и незабы-
ваемые годы учебы на педагогическом факультете!

Людмила ОЛЕЙНИКОВА (Грузневич), заместитель
заведующего по основной деятельности ГУО «Детский
сад № 88 г. Витебска», выпускница факультета 1993 года:

– Наш выпуск можно символично назвать «первыми ласточками»
дошкольного отделения. И тем интереснее, что многие мои сокурс-
ники остались в профессии и достигли профессиональных высот. И
сегодня с гордостью и уверенностью хочу высказать слова благо-
дарности нашим преподавателям за полученные знания в области
дошкольной педагогики и психологии, за возможность выбора своей
будущей профессии.

Хочу заметить, что выпускники педагогического факультета – не одно
поколение преданных профессии людей, которые работают в системе
дошкольного образования. И я уверена, что так будет и в дальнейшем.

Динамичного дальнейшего развития, новых успехов, оптимиз-
ма, интересных проектов и ярких идей!

Ольга ГОРИНА, руководитель
музыкальной студии

«G.O. Music»,
выпускница факультета 2014 года:

– Я и сегодня вспоминаю насыщенную творческую жизнь на
педагогическом факультете ВГУ: концерты, поездки, конкурсы,
знакомства с интересными людьми… Все это не случилось бы в
моей жизни, если бы не сотрудничество с В.А.  Доморацким и не
выступления в составе студии эстрадной песни «Шанс». Навер-
няка и моя сегодняшняя жизнь не была бы такой, какая она есть,
если бы не музыка, «Шанс» и ВГУ.

Потому, если вы тоже любите музыку, хотели бы связать с ней
свою жизнь и при этом провести незабываемые студенческие
годы, не уезжая из родного Витебска, – поступайте на педагоги-
ческий факультет ВГУ имени П.М. Машерова.

Пока же искренне поздравляю факультет с юбилеем и желаю трудо-
любивых и талантливых студентов, благополучия и процветания.

Елена ДУК, директор ГУО «Витебский городской центр
коррекционно-развивающего обучения и реабилитации»,

выпускница факультета 1995 года:
– Поздравляю педагогический коллектив с юбилеем! С осо-

бой теплотой вспоминаю свои студенческие годы, первые ис-
следовательские работы, просмотры, пленэры… Сердечно
благодарю всех увлеченных педагогов за созданную на факуль-
тете атмосферу творчества, поиска, доверия и комфорта. Спа-
сибо Вам за знания, профессиональное образование, веселое
студенчество.

Благодарю Вас, Инна Анатольевна, и за наше плодотворное
сотрудничество в настоящее время. Пусть в стенах факультета и
дальше рождаются яркие  идеи, интересные начинания и успеш-
ные проекты, пусть растут возможности педагогов и студентов.
Желаю всем крепкого здоровья, личного счастья и благополучия.

ТЕРРИТОРИЯ БОЛЬШИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
На протяжении многих лет педагогический факультет нашего университета славится своими

талантливыми студентами и выпускниками. И это неслучайно, ведь здесь созданы
все условия для творческой реализации молодых людей и их всестороннего развития.

Елена КУЩИНА,
руководитель студии

эстрадной песни «Шанс»:
– Студия эстрадной песни

«Шанс» была создана в 1993 году
В.А. Доморацким. Сегодня коллек-
тив насчитывает 15 участников –
студентов разных факультетов.
Благодаря творческому сотрудни-
честву с заведующим кафедрой
музыки С.А. Карташёвым, вели-
колепным музыкантом, исполняе-
мые коллективом произведения
приобретают уникальное звучание.

При поддержке декана фа-
культета И.А. Шараповой и рек-
тора университета В.В. Богаты-

Наталья Мартинович,
руководитель волонтерского
объединения «Аквамарин»:

– На протяжении 14 лет во-
лонтеры педагогического фа-
культета принимают активное
участие во многих  проектах, свя-
занных с оказанием социальной
поддержки различным группам
населения и др.  Ведь волонтер-
ская деятельность способству-
ет личностному росту, раскры-
тию таких человеческих качеств,
как милосердие, терпимость,
внимательность, отзывчивость,
ответственность. В своей рабо-
те ребята используют различ-

ные формы сотрудничества (ак-
ции, конкурсы, форумы, диало-
говые площадки и др.), что по-
зволяет им находить наиболее
подходящие способы для взаи-
модействия с людьми, которые
нуждаются в их помощи и под-
держке. Так, волонтеры регуляр-
но оказывают шефскую помощь
ветерану Великой Отечествен-
ной войны Л.Я. Клепиковой. Кро-
ме этого, участники «Аквамари-
на» – частые гости в детском
доме г. Витебска, специальном
детском саду №1 г. Витебска и
Витебском доме-интернате для
престарелых и инвалидов.

рёвой талантливые студенты
могут раскрывать свои талан-
ты.  За высокое исполнительс-
кое мастерство участники сту-
дии неоднократно были удос-
тоены звания лауреатов, на-
граждены дипломами.

Одно из последних достижений –
студия «Шанс» стала лауреатом
VIII открытого международного
фестиваля-конкурса «Творчество
без границ» (октябрь 2022 года).

Я считаю, что упорство, на-
стойчивость и многочисленные
репетиции – важные составля-
ющие успеха. Но главный наш
секрет в том, что мы – семья.
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Елена КОРЫТЬКО,
руководитель коллектива
народных инструментов

«Акцент»:
– «Акцент» был создан в сен-

тябре 2020 года. Сегодня в
коллективе – 9 исполнителей
(5 баянистов, 3 аккордеониста
и 1 гитарист). Репертуар  вклю-
чает в себя разные жанровые
стили и композиции: от на-
родной музыки (музыкально-
го фольклора) до современ-
ной поп-музыки и джазовых
аранжировок. Коллектив мо-
жет похвастаться дипломом I
степени  «Инструментальное
творчество» (ансамбль эст-
радной музыки) на Республи-
канском фестивале художе-
ственного творчества учащей-
ся и студенческой молодежи
«Арт-вакацыі».

Татьяна ОРУП,
руководитель Народного
мужского хора студентов

и преподавателей ВГУ:
– Коллектив появился в 2000

году. Я стала его руководите-
лем в 2012-м. Отмечу, что я не
просто продолжила сложив-
шиеся традиции, но и при-
умножила достижения хора,
вывела коллектив на новый
уровень творческого разви-
тия. Сегодня в репертуаре –
произведения самых различ-
ных жанров, стилей и эпох (от
духовной музыки до ультра-
современных сочинений бе-
лорусских и зарубежных ком-
позиторов).

За высокое исполнительс-
кое мастерство его участники
неоднократно были удостоены
звания лауреатов на различ-
ных фестивалях и конкурсах, в
том числе международных.

Ольга ЖУКОВА,
руководитель вокального

ансамбля «Integration»:
– Коллектив был создан в

2017 – 2018 учебном году.
Первоначально он называл-
ся «CNM» или «Chinese men»,
а его солистами были четве-
ро студентов из КНР.

В 2019 – 2020 учебном году

коллектив студентов из Ки-
тая получил новое назва-
ние – вокальная группа
«Integration». Коллектив – по-
стоянный участник Республи-
канских фестивалей-конкур-
сов творчества иностранных
студентов УВО. В этом году в
Могилеве на  XIV Открытом
фестивале творчества инос-
транных студентов в номина-
ции «Вокально-хореографи-
ческое творчество» магист-
ранты Го Мэньяо и Чэн Хань-
хуа были награждены дипло-
мом I степени.

Наталья ЩЕРБИНА,
руководитель вокальной

группы «Свидание»:
– Вокальный ансамбль «Сви-

дание» начинает свою историю
с 2002 года. Первым руководи-
телем был А.Х. Медов.

В копилке достижений –
благодарственные письма,
дипломы, грамоты.  Традиции,
заложенные старшим поколе-
нием, продолжают сегодняш-
ние студенты. В репертуаре –
современные песни.

Александр ЧУЕШОВ,
руководитель танцевального

коллектива «Гравитация»:
– Коллектив создан в 2019 году

Алёной Марковой. Уникаль-
ность наших номеров заключа-
ется в том, что они состоят из
большого количества интерес-
ных хореографических рисун-
ков и достаточно сложных ак-
робатических трюков.   Сегод-
ня «Гравитация» – это 30 сту-
дентов различных специаль-
ностей педагогического фа-
культета. Работаем мы в таких
жанрах современной хореог-
рафии, как модерн, джаз и
фольк-модерн.

Татьяна ОРУП,
руководитель хора

китайских студентов:
– В 2008 году под руковод-

ством Т.В.  Жуковой на пе-
дагогическом факультете был
создан вокальный ансамбль,
который состоял из китайских
студентов. Постепенно он пе-
рерос в хоровой коллектив. С

сентября 2022 года я руковожу
хором китайских студентов.
Сегодня в нем поют 38 человек.
Хор был удостоен звания лау-
реата республиканского фес-
тиваля национальных культур
в Гродно и дипломанта рес-
публиканского фестиваля ино-
странных студентов УВО в Гор-
ках. Студенты исполняют пес-
ни на русском, белорусском и
китайском языках.

Татьяна ЖУКОВА,
руководитель Народного

хора «Кантилена»:
– В настоящее время Народ-

ный хор «Кантилена»  – это лю-
бительский коллектив с акаде-
мической манерой исполнения
(концертмейстер – Алла Сан-
дур). В репертуаре – произве-
дения самых различных жан-
ров: хоровая классика, духов-
ные песнопения, народные пес-
ни, песни советского периода,
произведения современных
композиторов. Хор участвует в
различных городских праздни-
ках. В 2021 году коллектив впер-
вые исполнил Гимн Белорус-
ского союза женщин на мероп-
риятии, посвященном 30-летию
организации.
Юлияна СУСЕД-ВИЛИЧИНСКАЯ,

руководитель кукольного
театра «Наша Батлейка»:
– Наш кукольный театр был

создан по моей инициативе,  а
сама батлейка и шикарные бат-
леечные куклы увидели свет
благодаря талантливым мас-
терам худграфа ВГУ.

Батлеечные куклы исполь-
зуются не только во время вы-
ступлений на различных ме-
роприятиях, но и в образова-
тельном процессе, например,
на практических занятиях по
теории и методике музыкаль-
ного воспитания детей дош-
кольного возраста.

В настоящее время «На-
шей батлейкой» руководит
Елена Михайловская, стар-
ший преподаватель кафед-
ры музыки.

По словам Елены Игоревны,
социально-педагогический

проект «Батлейка как сред-
ство популяризации твор-
ческого наследия Витебщи-
ны» реализуется с целью
приобщения подрастающе-
го поколения к изучению и
сохранению литературного
наследия родного края. Пер-
вый спектакль в рамках про-
екта был создан по мотивам
сказки витебского писателя
Г.Л. Шакулова «Аленушкин
козлик», второй – по моти-
вам сказки М.М. Боборико (к
слову, выпускницы нашего
факультета) «Приключения
Кати в деревне».
Юлияна СУСЕД-ВИЛИЧИНСКАЯ,

руководитель фольклор-
ного коллектива

«Вясёлка»:
– В основном составе кол-

лектива – 7 человек. Участни-
ки «Вясёлкі» выступают в сти-
лизованных костюмах с обя-
зательным элементом – лен-
тами в последовательности
цветовой гаммы радуги. Для
аккомпанемента студенты ис-
пользуют музыкальные инст-
рументы (баян, скрипка, цим-
балы) и музыкально-шумовые
инструменты (бубен, клещот-
ки, копытца, рубель, стукалка
и т.д.). В репертуаре «Вясёлкі» –
белорусские народные песни
и аутентичный фольклор Ви-
тебщины. Народные обряды
представлены авторскими
сценариями.

Наталья КРУЧКОВСКАЯ,
руководитель ансамбля

скрипачей «Вдохновение»:
– Ансамбль скрипачей был

создан в 2012 году, когда на
кафедру музыки пришла ра-
ботать Ю.С. Сусед-Вили-
чинская. В то время в ан-
самбль входило большое
количество студентов, а в
репертуаре в основном были
классические произведения.
Коллектив принимал участие
в различных мероприятиях
как самостоятельная едини-
ца. Я руковожу ансамблем с
этого года.

Алеся� МЯДИЛЬ.
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МАШЕРОВЕЦ УСПЕШЕН ВО ВСЕМ
Молодые, красивые, активные, талантливые и успешные.

Это студенты нашего университета. Они учатся на разных факультетах
и специальностях, проявляют свои способности и таланты в различных сферах

студенческой жизни. Но всех их объединяет одно: любовь к своей альма-матер.

Специально ко Дню студента машеровцы ответили на вопросы праздничной анкеты:
1. ВГУ для меня – это …

2. Быть активным (-ой) для меня – это …
3. Что должен сделать каждый студент за время обучения?

4. Мой секрет успеха –  это…

Анастасия ТРУСОВА,
студентка 4 курса ФСПиП:

1. ВГУ для меня – это место
огромных возможностей в пер-
вую очередь для развития
моей личности. Именно тут я
по-настоящему ощутила, каким
многогранным могу быть че-
ловеком, и какие навыки мне
бы было интересно развивать.

2. Быть активной для меня –
это участвовать в научной де-
ятельности. Меня это при-
влекло еще в школе. А на вто-
ром курсе ФСПиП я начала
проводить исследования в об-
ласти психологии, участвовать
в научных конференциях и
публиковать научные статьи.
На третьем курсе мне предло-
жили стать председателем
студенческого научного обще-
ства у себя на факультете. Это
позволило мне еще больше уг-
лубиться в научную деятель-
ность, а также попробовать
себя в должности секретаря
на конференции «Машеровс-
кие чтения», где я смогла про-
анализировать изобилие ин-
тереснейших исследований и
расширить свой кругозор.

3. Каждый студент должен
найти себя в какой-либо сфе-
ре. Важно не упускать возмож-
ности и принимать участие во
всех мероприятиях. Это помо-
жет  определить, что действи-
тельно нравится, а на что не
следует тратить время.

4. Я стараюсь правильно
распределять время, не остав-
лять важные и срочные дела на
потом. Но если чувствую, что
работа не приносит результа-
та и не продвигается, то даю
себе время расслабиться. В
таких случаях я беру в руки
гитару, рисую картины по но-
мерам, читаю художественную
литературу, принимаю ванну
либо провожу время с семьей,
друзьями, любимой кошкой.
После небольшого отдыха все
получается гораздо продуктив-
нее и успешнее.

Оксана ШИТЬКО,
студентка 4 курса ПФ:

1. ВГУ для меня – это множе-
ство возможностей, а также
дни, наполненные счастьем.

2. Быть активной для меня –
это значит постоянно генериро-
вать новые идеи и быть готовой
к любой самой сложной и нео-
жиданной ситуации. В школе я
была волонтером, а в универси-
тете вступила в ряды активис-
тов БРСМ, сейчас я секретарь
БРСМ педагогического факуль-
тета. Также я являюсь членом
Школы лидеров «Машеровцы».

3. Я думаю, что каждому сту-

Денис КНЯЗЕВ,
студент 2 курса ФГиЯК:
1. ВГУ для меня – это начало

нового этапа в моей жизни.
Это источник тех знаний, без
которых не обойтись в буду-

щем. Преподаватели учат меня
не только воспринимать ин-
формацию, но и анализиро-
вать ее, делать определенные
выводы.

2. Быть активным для меня –
это каждый день развиваться
и совершенствоваться. Я ста-
раюсь участвовать во всех уни-
верситетских мероприятиях, а
также  в различных научных
конференциях.

Многие спрашивают: «По-
чему именно ВГУ?». Во-пер-
вых, это один из ведущих уни-
верситетов страны, во-вто-
рых, именно здесь работают
те самые выдающиеся пре-
подаватели, которым важно
не просто поделиться своими

знаниями, но и научить приме-
нять их.

3. Думаю, студенты должны
не просто ходить на пары, слу-
шать лекции, но и попробовать
себя в различных сферах дея-
тельности. Иначе очень сложно
ощутить ту самую вкусную жизнь
университета.

4. Чтобы у тебя были силы
учиться и принимать участие в
различных мероприятиях, нуж-
но правильно планировать свое
время и расставлять приори-
теты. Я никогда не откладываю
дела на завтра и уделяю боль-
ше времени тем дисциплинам,
которые составляют основу
моей будущей профессиональ-
ной жизни.

денту стоит съездить на сельс-
кохозяйственные работы и на
практику в детский оздорови-
тельный лагерь. В составе сту-
денческого отряда я работала в
Толочине. Эта поездка подари-
ла мне множество воспомина-
ний и помогла в некоторых мо-
ментах переосмыслить свою
жизнь. А работа в лагере в оче-
редной раз подтвердила, что я
правильно выбрала профессию.

4. Если вы хотите быть акти-
вистом и учиться на хорошие
отметки, формируйте вокруг
себя дружелюбную, позитивную
атмосферу и все планируйте.

Хороший план действий и на-
дежные люди – то, что помогает
мне двигаться к своей цели.

Карина ЕГОРОВА,
студентка 2 курса ФХБиГН:

1. ВГУ для меня – это часть
моей жизни, семья, играю-
щая значимую роль. Это ис-

кренние друзья, понимающие
преподаватели. Это возмож-
ность для коммуникаций и ре-
ализации себя не только в ка-
честве эколога, но и как спорт-
смена, волонтера, организа-
тора.

2. Быть активным  – это не
только достигать успехов в уче-
бе, но и наполнять свои студен-
ческие годы яркими запомина-
ющимися событиями, которые
остаются в памяти на всю жизнь.
Я активно начала заниматься
волонтерской деятельностью с
первого курса,спустя некоторое
время попала в актив универси-
тета, студенческий совет факуль-
тета и общежития.

3. Студенчество – время
смелых поступков, свободы,
ярких впечатлений и самопоз-
нания. За эти годы ты должен
научиться самостоятельнос-
ти, найти верных друзей, по-
ставить цели на будущее, по-
пробовать себя в различных
сферах: творчестве, волонтер-
стве, спорте.

4. Я считаю, что каждый ус-
пешный человек должен найти
свое призвание, добиться по-
ставленных целей и получать
удовольствие от своей дея-
тельности. Для меня это во-
лонтерская работа. Именно она
дает мне силы и помогает ста-
новиться успешной.
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Давлатбек БУРХОНОВ,
студент 1 курса ФОИГ:
1. ВГУ – университет воз-

можностей, где я могу полу-
чить не только хорошее обра-
зование, но и найти занятие по
душе во внеучебное время.

2. Быть активным – это значит
проявлять себя в различных
сферах. Я люблю спорт, поэто-
му с удовольствием занимаюсь
боксом. Недавно в соревнова-
ниях Республиканской универ-
сиады, которые проходили в

Мария� и� Пела�ея� ЧУРСИНЫ,
стÀдент³и� 2� ³Àрса� ФМиИТ:

1. ВГУ для нас – это не только
новые и ценные знания, но и
возможность   творческого раз-
вития. Когда мы приходим в
университет, нам кажется, что
мы дома, а люди вокруг – наша
вторая большая семья.

2. Мы ни капли не жалеем,
что судьба привела именно в
ВГУ. Во время посещения Дней
открытых дверей нас очень
заинтересовал ФМиИТ, ведь

Гомеле, я занял 3 место. Зани-
маюсь легкой атлетикой. К сло-
ву, в общеуниверситетском
осеннем кроссе наша команда (я
выступал за ЮФ) стала третьей.

Считаю, что каждый студент
должен быть разносторонне
развит. После пар я посещаю
курсы китайского языка в на-
шем университете. Думаю, что
знание иностранных языков
мне не помешает, ведь я  хочу
работать в сфере международ-
ного права.

Еще одно мое увлечение –
рисование. Мне нравится ра-
ботать в жанре пейзажа.

3. Я считаю, что за время обу-
чения нужно попробовать свои
силы в различных сферах. Уже
сейчас делаю свои первые шаги
в науке. В декабре планирую
участвовать в конференции
«Молодежь ХХI века: образова-
ние, наука, инновации».

4. Мой секрет успеха – посто-
янное совершенствование и
развитие.

нам всегда нравилась мате-
матика. Еще была мечта танце-
вать. Уже на первом курсе мы
прошли отбор в танцевальный
коллектив «Ритм», а сегодня
являемся участниками лучше-
го коллектива «FMIIT DANCE
CREW».

3. Каждый студент за пе-
риод обучения должен оку-
нуться во вкусную студенчес-
кую жизнь, чтобы в будущем
вспоминать это время с
улыбкой. Должен попробо-
вать открыть в себе новые
таланты,  поучаствовать в
различных университетских
мероприятиях и сделать что-
нибудь на благо родной аль-
ма-матер.

4. Секрет нашего успеха в
том, что родители, близкие,
друзья и высококвалифициро-
ванный профессорско-препо-
давательский состав всегда
дают дельные советы и помо-
гают достичь поставленных
целей.

Яна КАЛЬНИШ,
студентка 4 курса ФФКиС:

1. ВГУ – это площадка для
активных людей. Здесь есть
все, чтобы реализовать себя
как личность. Это то место,
где я получаю не только зна-
ния, но и навыки, которые мне
понадобятся в жизни:умение
работать в команде, общать-
ся, слушать других и презен-
товать себя. Становясь сту-
дентом, человек переходит на
новый уровень мышления.

2. Быть активным – это зна-

Наталья МЕЛЬНИКОВА,
студентка 4 курса ХГФ:
1. ВГУ для меня – это свое-

образная точка, за пределами
которой начинаешь мыслить
по-другому. Мой интерес к
творчеству начался в далеком
по времени «вчера». Ведь
жизнь – это не только черно-
белая полоса, но и рассветы, а
также закаты.

2. Быть активным – это успе-
вать видеть изменения в при-
роде, быть в гармонии с окру-
жающими, ставить перед со-

чит быть уверенным в своем
выборе. Еще в школьные годы я
определилась, каким видом
спорта буду заниматься. И вот
уже 10 лет «живу» легкой атле-
тикой.

Я люблю скорость, движе-
ние. Мне нравится показывать
хорошие результаты, доби-
ваться успеха. В ВГУ же я могу
повысить свое профессио-
нальное мастерство, чтобы в
дальнейшем передавать свои
умения и навыки подрастаю-
щему поколению, прививать
любовь к спорту и здоровому
образу жизни.

3. Я считаю, что каждый сту-
дент должен принимать учас-
тие в различных творческих
конкурсах, чтобы почувство-
вать вкус студенчества.

А еще важно после учебы
прекрасно проводить время с
одногруппниками.

4. У меня нет никакого секре-
та успеха. Я просто живу, рабо-
таю, учусь и тренируюсь так,
как это у меня получается.

бой цели и, конечно, достигать
их. Я думаю, что без планов,
веры и людей, поддерживаю-
щих тебя, не было бы и меня.
Очень благодарна, что мой
выбор, тогда еще семнадца-
тилетней девчонки, пал на мой
теперь любимый, творческий
университет.

3. Каждый молодой чело-
век, переступая порог ВГУ, на
мой взгляд, должен найти
друзей и сделать так, чтобы
об этом времени в душе оста-
лись самые лучшие воспоми-
нания и был повод гордиться,
что это было время пробовать
и ошибаться, верить, стре-
миться и мечтать.

4. В ВГУ я поняла, что учеба –
это не тяжелое бремя забот,
это время увлечений, откры-
тий, общения. В лице препо-
давателей я нашла людей, все-
цело преданных своим тради-
циям и увлечениям. Их заряд
оптимизма помогает спра-
виться даже с самыми труд-
ными заделами.

Богдан ХАНАБУСЕВ,
студент 3 курса ЮФ:

1. Для меня ВГУ – это место,
где я учусь, сдаю зачеты и экза-
мены, занимаюсь активной вне-
учебной деятельностью. Здесь
можно реализоваться, открыть
в себе таланты и познакомить-
ся с интересными людьми.

2. Быть активным для меня –
это участвовать в обществен-
ной жизни университета в ка-
честве командира оператив-

циплине, порядочности, учит
помогать слабым.

3. Каждый студент должен
найти друзей, научиться чему-
то новому и принять участие
как можно в большем количе-
стве разных мероприятий.

4. Я всегда делаю то, что мне
нравится, потому как уверен, что
энергия и время находятся лишь на
те занятия, которые тебе по душе.

Мнения собирала
Алеся МЯДИЛЬ.

ного отряда «Машеровец». Эта
работа мне нравится. Мы
встречаем различных гостей,
следим за порядком в актовом
зале и в университете в целом,
чтобы в учебное заведение не
заходили посторонние люди, и
никто не портил имущество. И,
конечно, если понадобится, мы
поможем и стулья принести, и
отодвинуть что-то тяжелое.
Считаю, что занятость в опе-
ротряде приучает к самодис-
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ТЭРЫТОРЫЯ МАСТАЦТВА

АБІТУРЫЕНТ-2023

ЗАПРАШАЕМ�НА� АЛІМПІЯДЫ!
Прыёмная кампанія 2023 года прадастаўляе абітурыентам унікальную магчымасць

быць залічанымі ў абраную ўстанову вышэйшай адукацыі без экзаменаў.
Пры ўмове, што яны стануць пераможцамі ўніверсітэцкай алімпіяды.

У ВДУ імя П.М. Машэрава алімпіяда
будзе праводзіцца для адзінаццаціклас-
нікаў у два этапы. Першы пройдзе ў снежні
гэтага года дыстанцыйна. Да ўдзелу да-
пускаюцца ўсе навучэнцы выпускных кла-
саў, якія пройдуць рэгістрацыю самі ці
праз законнага прадстаўніка на сайце
(https://olimp.vsu.by/) з  28 лістапада да
22 снежня 2022 года.

Пасля рэгістрацыі ўдзельнікі атрымаюць
доступ да алімпіядных заданняў (будзе
адкрыты з 1 па 29 снежня). Кожны прадмет
алімпіяды навучэнец можа прайсці толькі
адзін раз. Дапускаецца ўдзел у некалькіх
алімпіядных прадметах. Вынікі першага
этапу будуць апублікаваны не пазней 7
працоўных дзён пасля яго завяршэння.

Заключны этап пройдзе ў лютым 2023 года
ў вочнай форме на базе ВДУ імя П.М. Машэ-
рава ў адпаведнасці з графікам. Да друго-
га этапу дапускаюцца ўдзельнікі, якія ў
ходзе выканання заданняў першага этапу
пераадолеюць кваліфікацыйны мінімум
(на падставе рэйтынгу набраных балаў).

Пераможцамі алімпіяды стануць  наву-
чэнцы, якія набяруць найбольшую сумар-
ную колькасць балаў (але не менш за 50%
ад агульнай сумы балаў) і атрымаюць дып-
ломы I, II, III ступені. Па выніках алімпіяды
пераможцы будуць залічаны без уступных
экзаменаў на адну з 17 спецыяльнасцяў
універсітэта.

Па словах Вікторыі Яноўскай, сакратара
аргкамітэта ўніверсітэцкай алімпіяды,

алімпіяда – гэта не ЦТ (заданні пабудава-
ны па на ведах вучэбнага прадмета з
алімпіядным характарам), а магчымасць
праявіцца адораным і таленавітым абіту-
рыентам. Гэта інтэлектуальны конкурс, які
дае магчымасць паказаць узровень ведаў
па прадмеце, праявіць нестандартнае
мысленне, набыць новы вопыт і атры-
маць магчымасць навучацца за кошт
дзяржаўнага бюджэту па спецыяльнасці,
якая адпавядае выбранаму прадмету.

Па ўсіх пытаннях можна звяртацца па
тэлефоне: 8 (0212) 37 03 96.

Падрабязную  інфарма-
цыю глядзіце на сайце ВДУ

з дапамогай QR-кода.

ДНІ ДЫЗАЙНУ ПРАЙШЛІ Ў ВДУ

Юлія Бежанар, кандыдат педагагічных
навук, дацэнт, прарэктар па выхаваўчай
рабоце ВДУ, на конкурсе выступала ў якасці
члена журы.

– Ужо не першы год мастацка-графічны
факультэт становіцца пляцоўкай, якая
аб’ядноўвае ўсіх неабыякавых да мастац-
тва людзей – дызайнераў, мастакоў, пе-
дагогаў. Прызнаюся, ацэньваць аб’ектыў-
на такую вялікую колькасць работ, прад-
стаўленых у кожнай намінацыі, было няп-
роста. Аднак члены журы падышлі да сва-
ёй працы адказна, таму, думаю, усе
ўдзельнікі засталіся задаволенымі. Я
віншую ўдзельнікаў і пераможцаў конкурсу
з такой значнай падзеяй у іх жыцці, а
арганізатарам мерапрыемства дзякую за
іх працу, – расказала Юлія Пятроўна.

Па словах Валерыя Кулянёнка, канды-
дата педагагічных навук, дацэнта, загад-
чыка кафедры дызайну, аднаго з аргані-
затараў мерапрыемства, Міжнародная
выстава-конкурс «Дні дызайну 2022» пра-
водзіцца з мэтай паглядзець узровень
развіцця юных дызайнераў, каб даведац-
ца, у якіх напрамках яны больш працуюць.
А для саміх студэнтаў – гэта выдатная
магчымасць праверыць свае творчыя сілы
і паказаць сябе.

Алена Сакалова, кандыдат педагагічных
навук, дацэнт, дэкан мастацка-графічна-
га факультэта:

– Я ведаю, якая вялікая работа была
праведзена арганізатарамі. Дзякуй вам
за гэта. Для студэнтаў удзел у падобных
мерапрыемствах – гэта практыка, а любая

У сярэдзіне лістапада ў выставачнай зале мастацка-графічнага факультэта нашага ўніверсітэта
адбылося ўзнагароджанне пераможцаў Міжнароднай выставы-конкурсу «Дні дызайну 2022»

і адкрыццё выставы творчых работ яе ўдзельнікаў.

практыка – гэта вопыт, таму не засмучай-
цеся, калі вы не атрымалі перамогу. Тва-
рыце і не саромейцеся ўдзельнічаць у
розных конкурсах. Жадаю ўсім творчых
дасягненняў, рэалізацыі ідэй і здароўя, –
адзначыла Алена Алегаўна.

Дар’я Шыянава і Анастасія Саўчанка,
студэнткі 2 курса МГФ (спецыяльнасць
«Дызайн»), пераможцы ў намінацыі «Ма-
кет»:

– За аснову нашай працы мы ўзялі архітэк-
турны будынак і зрабілі свой макет, які
ўяўляе сабой выставачны комплекс. Выка-
рыстоўвалі такія матэрыялы, як пластык і
папера. Праца заняла каля двух тыдняў.

Для нас удзел у конкурсе – гэта каштоўны
вопыт, які абавязкова спатрэбіцца ў буду-
чыні, у тым ліку і для вучобы. Мы не раз-
лічвалі, што станем лепшымі ў сваёй на-
мінацыі, але перамозе вельмі рады.

Варта адзначыць, што ў гэтым годзе ў
ліку намінацый з’явілася «навінка» – «Пер-
шы крок» – спецыяльная намінацыя для
навучэнцаў дзіцячых мастацкіх школ, якія,
дзякуючы ўдзелу ў конкурсе, змаглі ўба-
чыць, да чаго можна прыйсці і чаго дабіц-
ца, калі ў будучым выбраць для паступлен-
ня ВДУ імя П.М. Машэрава.
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